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! ! ! ! !"#$年，新民晚报小记者训练营组织
了多项采访实践活动，努力搭建素质教育
平台。
这一年里，小记者训练营课程更有趣。

我们不仅喜欢关心大事，还喜欢关心身边
的小事。我们不仅要在室内演讲，还到户外
去演讲和采访。每次到户外去演讲和采访，
我们发现和陌生人交流是多么开心的一件
事！即使被拒绝，我们也不害怕，因为在小
记者训练营里，我们知道被拒绝是一种难
得的经历！向陌生人、学校老师或校长演讲
是我们每次课的家庭作业，你说我们敢不
敢呢？

这一年里，我们活动更丰富。我们和
央视主持人朱军零距离接触，感受央视一
哥的魅力；我们在香山路 %号瞻仰孙中山
先生的风采，伟人的一生激励着我们学习
向上；我们走进了家乐福食品检测实验
室，采访了家乐福上海区区长马丁先生；
在上海环境监测中心，我们见到了空气质
量宝宝……我们还参加了很多公益活动，
到南京路步行街身体力行倡导环保活动；
与雅安小朋友结对子，培养了深厚的友谊；
去沙田敬老院和爷爷奶奶们一起唱歌跳
舞；到老西门街道陪智障朋友读书……小
伙伴们，新的一年里，我们去哪里呀？当然
是小记者训练营啦！ 丁丁

! ! ! !为回馈海内外的读者，与广大
读者共庆复刊 $&周年，今年年初，
本报推出了 $&年 $&名金牌读者
评选活动。活动收到 $&&&多封读
者来信，最后评选出了 $&名金牌
读者和 $&名金牌读者的入围获奖
者，并承诺给予金牌读者和入围者
分别 '年和 $年的免费订报。现正
值 !&#(新民晚报全年征订之际，
请各位尚未办理订报手续的“金牌
读者”于 #!月 !&日之前与新民晚
报发行部联系。谢谢您长久以来对
新民晚报的支持和关注！

联系电话"!"#$#%&%

!&$%'"()*&+$!&+,

"周一至周五 %-../'$-..#

联系人"朱老师 顾老师

($名金牌读者名单

游本凤 朱良镅 季宝红 邓为民 郑树林
陈钰鹏 胡美华 蔡石泉 陈谟凯 周善铸
吴国强 夏明玮 余祥和 何小雷 何 东
吴在莲 周志俊 周新民 陈茂生 汪艺云
桑麟康 朱颐康 燕 山 张成新 马莉莉
任泓炜 钱乃荣 刘秀玉 阮美莉 万 欣

($名金牌读者入围名单

王 毅 台啸天 程志忠 钱平吉 徐玉基
吕 庆 曹荣新 程大庆 李小龙 马智行
徐亦兵 杨大志 蔡建明 姚玉龙 鲍蔚瑾
孙云卿 丁惠增 马 杰 罗建明 徐正言
于 强 孙仲康 俞昌基 杨雅正 张崇信
潘巳申 潘学群 申明坤 钱 焕 张康华
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新民俱乐部

! !作为小记者，每周六下午来训练营上课是
每个星期中最令我期盼的事，这里是我学习生
活的第二课堂。相比演讲采访，我最喜欢小小
新闻发布会，这可是周末放松充电的好机会。
为什么这么说呢？那是因为这短短的半

个小时可以将自己收集到的新闻发布出来并
与其他学员一起分享。你可不要认为这是报
纸、电视、网络等随处可见的新闻哦，这可是
小记者们经过一个星期的学习生活精挑细选
下来的小事儿：有自己兴趣爱好方面的新闻，

有学校班级里的活动趣闻，有家长里短的段
子，甚至还有来训练营途中遇到的千奇百怪
的小事。小事虽小，可是被小记者们以生动的
表情、形象的语言，再加上适当的手势和自己
的观点，台下的我们如若身临其境。当然，如
果有不足的地方，我们可也丝毫不会手软，绝
对做到吹毛求疵。每每小小新闻发布会结束
后，我们都会为自己的写作素材库加入几个
素材呢，正所谓“艺术来源于生活”嘛！
新民小记者 松江区中山小学 五（#）班 王越菲

! ! 如今，俗称的“会考”对上
海高中生来说，已不仅仅是高
中学业能力的考核，更重要的
是已成为越来越多名校自主招
生参考标准之一。“高中学业水
平考试全 )的学生，学校将予
以优先考虑”已被某知名大学
明确写入招生政策中，从高一
开始就打下坚实根基，抓住每
一个获得 ) 的机会也许就能
增加通往名校之路的机会。
! 全能 *战 刻不容缓

学业考试 ) 的比例为
!&*左右，想要获得单科 )不
容易，更何况学业考试总共有

#&门课。因此想要在学业考中
获得好成绩，应提早做足准备，
应充分利用寒假时间“冬令进
补”。“全 )”战斗分秒必争，名
校之梦就在脚下。
! 名师引路 保驾护航

新民晚报中高考名师辅导
“高一高二学业考冲 ) 班”针
对地理、计算机、历史、化学、物
理、生物 +科，邀请近三年学业
考命题研究老师，区别于学校
传统教学方法，分享学业考“特
殊点”，让学生了解各核心知识
点，给同学“面面俱到”讲解，为
#&门“冲 )”保驾护航。
新民晚报中高考办公室中

高考名师辅导由新民晚报联手
有正规教育资质的行知现代教
育 培 训 中 心 （ 教 民
#$#&#&+%,,$&&#&）联合举办，
读者可放心听讲。 郦丽

#新民晚报中高考$学业考$自招考$中小学升学指导%

高一高二学业考“冲A班”火热报名中

“会考”全A不是梦
助你踏上名校路

晚报热心读者乐当“啄木鸟”

! ! 高三两次模拟考对于高考来讲具
有重要参考价值，对复习备考有着引
领作用，对高考成败起到至关重要影
响。在寒假如何抓住时机，在“二模考”
中获取质的飞跃？
! 对症下药 重点突破

模拟考与其他考试的不同在于，其
出题思路是按高考制定的，综合性更
强。考生只有在清晰自己盲点、增分点
的情况下，才能集中精力改善薄弱环
节、提升加分领域。考生需要在每天改
变的学习过程中，制定“与时俱进”的有

效计划，“高三寒假名师班”的老师将为
考生讲解需要重点解决和掌握的内容。
! 黄金时期 再上台阶

无论是“一模考”的冲刺，还是“二
模考”的首轮复习，考生不仅要吃透考
纲内容，更要注重方法的提高和思想
的提炼。目前“高三寒假名师班”的数
学主讲老师是十大数学特级教师之

一，将全面复习，不留漏洞，完成知识
点梳理，更注重逻辑思维拓展，传授
“一题多解”的学习方法。英语主讲老
师拥有一套独创英语教学法，四、六级
词汇与语法的拓展，能使学生分数在
短期内有效提高，为模拟考做好充分
准备。读者可致电 '!,!&%#-、'!,!#-$$
详细了解。 言言

! !新高考制度将逐步调整与改革
（学业水平考试作为高校自招初试标
准之一、文理不分科等），对中考也许
未来将产生一定影响。努力提高学生
综合能力可能是现在初中低年级家
长，帮助孩子在走上备战中考第一步
要做的事情。如何从踏入初中开始就
做好综合能力的培养准备，我们为家
长及学生指点迷津。
! 跳出书本 能力运用

目前，参加初中各门学科竞赛是初
中生们最热活动之一，为拿到中考自
主招生优惠政策，学生们自觉加入激
烈竞争。但名校在自主招生中考查的
并非仅仅是考生的文化水平，更多的
是学科的综合能力运用，学生不能只
依赖于课本及应试学习，需拓宽视野、
深入研究，从思想和行动上全面提升。
! 升学模块 选拔人才

新民晚报中高考办公室首创“中考

综合能力提高班（初升高）”，原创三大
课程升学模块，体现“先人一步”优势。
提升文化水平同时，增设天文地理、科
技创新、社会时政、经济文化等能力课
程，著名专家老师、资深记者编辑等将
在“笔试”“面试”等环节为学生进行“关
键”指点，不仅为升学提早迈步，更为培
养未来复合型人才做好准备。
! 综合测评 权威评价

学生经过一段时间的专业性、针
对性训练，通过考试，将获“优秀学生
综合能力测评评价”证明，在以后的
中考升学时，或将有一定的重要参考
价值。 陈大力

调整备考策略 迎战模考“兵团”
提前进入&二模'首轮复习(高三寒假班接受报名

中考之路从提高综合能力开始
初中综合能力提高班开班在即(针对预初初一

建议：将质疑类文章公之于众
编辑老师"

看到您主持编辑的“新民俱乐部”刊登了“读
编往来”的文章《热心读者反映本报差错 认真改
正提高采编质量》后，顿然引发我一番感慨。

我是《新民晚报》的老订户———至少达 !& 年
之久，也是贵报的忠诚读者。在我看来，最贴近民
心的非贵报莫属，她雅俗共赏，老少皆宜，她给人
以知识，给人以力量，给人以希望，给人以方向。如
果把她看作良师益友，我觉得一点也不过分。
因此，我对《新民晚报》尤为关注和倍加爱护。我

除了关心报上编发的国内外新闻外，还特别留意“夜
光杯”刊登的文章，每天几乎篇篇认真拜读过，即使
当天来不及，隔天也要补上。出于我曾从事语言文字
的教学的职业习惯，有时发现见报的文章在遣词造

句、选词用字等方面存在问题，总感到如鲠在喉，有
话要说，很想一吐为快。就以 !&#!年至 !&#$年两年
间为限，我写了不少于 ,篇质疑文章。文章寄出后，
只有刘芳老师针对《“不负众望”的误用》给我发来电
子邮件，以示感谢，我深表欣慰。其他的文章如同泥
牛入海，有去无回，本人颇感失望。
我以为，报社应该对读者质疑类乃至于不同观

点的文章有所回应，包括通过“新民俱乐部”公之于
众。如果不宜刊用，也应该表明态度，给予必要的答
复，让读者在得到尊重的同时从中受益。质疑文章
也许存在不当之处，如能得到编辑的指正，那将是
我的一大收获。我想这样做，对于编读双方的互动、
提高办报的质量、扩大报纸的阅读队伍势必会带来
极大的好处。 读者 董金明

! ! ## 月 !' 日我们从晚报头版看到
调整售后公房物业服务费的消息，依据
房型算物业管理费不甚合理。
随着物价的不断上涨，物业服务费

的调整是必然的，也是应该的。我们表
示拥护，但我们对计算款项的方法觉得
不妥，我们看了好几份房产证，上面从
未用：一室户，两室一厅，三室等户型来
表示，上面清楚地表明了每一套产权房
的建筑面积，这是法定的计量单位，以
此来计算服务费就比较合理，更有法律
依据，而用房型来分大、中、小那是很不
科学，很不合理的。
我们小区里，有的一室一厅比两室

一厅的面积还大，两室一厅有 ,&多、%&
多、+&多平方米，最小的两室一厅才 '&

多平方米。我们这里的老三室户才 %&多
平方米，还不及后来造的两室一厅的 ,&

多平方米，用现在公布的依房型计价是
非常不合理，也是没有法律依据的，因为
我们的房产证上没有用房型来反映大、
中、小的内容，这一室、两室、两室一厅是
没有法律文字来表示的。

所以，我们觉得制定各种文件，应
该要经得起法律的检验，这样才能把好
事办好，才能让老百姓高高兴兴地去尊
守各种法律，也包括这次物业务服费的
调整。 几位热心读者

异议：依房型算物业费不合理
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2013年举办多项采访实践活动

新民小记者搭建素质教育平台
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